
               

  
 
 
On behalf of the Mayor of Montréal, Denis Coderre, and the Mayor of Paris, Anne Hidalgo, city elected officials 
Réal Ménard and Pénélope Komitès invite francophone cities, as well as other interested cities, to join 
Montréal and Paris in exchanging good practices to increase biodiversity in urban areas, on the occasion of the 
5th Global Biodiversity Summit for Cities and Subnational Governments, held in parallel to the 13th Conference 
of Parties to the Convention on Biological Diversity (CBD). The Summit, which aims to strengthen the global 
contribution of cities and other subnational governments in protecting biodiversity and ecosystem services, will 
mark the end of a remarkable year that saw the international adoption of the New Urban Agenda. Cities’ 
contribution to the achievement of international goals, namely biodiversity goals, is now widely recognized, 
and highlighted again in the context of the new Global community for local and regional action for nature, 
proposed by ICLEI and the Secretariat of the CBD. 
 
Biodiversity enhances quality of life in cities, and citizens actively support the protection of cities’ natural 
heritage. Proud and inspired, Paris and Montréal have engaged in an exciting cooperation initiative, supported 
by the Fonds franco-québécois pour la coopération décentralisée : through sharing their experiences, the two 
cities aim to perfect their biodiversity approaches. This exchange of best practices has proven so successful that 
Montréal and Paris are extending the invitation to other cities, to share their success stories as well as the 
challenges they face, thus contributing to the international discussion and inspiring cities around the world to 
take further action in favour of biodiversity, in collaboration with the Secretariat of the CBD and other valued 
partners, such as ICLEI. 
 
Réal Ménard, executive committee member of the Ville de Montréal in charge of Sustainable Development, the 
Environment, Large Parks, and Green Spaces underlines that: “Today, urban communities are major centers of 
innovation and fertile hubs of expertise able to bring minds together to exchange and share their knowledge. 
By renewing our approaches and working together to create inclusive green cities, we contribute to the health 
of our ecosystems and the sustainable well-being of our populations”. Pénélope Komitès, Deputy Mayor in 
charge of Green Spaces, Nature, Biodiversity, and Funeral Affairs, in Mairie de Paris affirms that : “ Cities today 
are decisive players of the global ecological transition. Because biodiversity is a collective wealth, Montréal and 
Paris are making a strong commitment, and getting involved with conviction, enthusiasm and optimism so that, 
together, cities of the world bring concrete, pragmatic, and efficient solutions to biodiversity loss”.  
 
Paris, Montréal, and the Secretariat of the CBD will hold a webinar on biodiversity for interested city experts, 
in spring 2017, as a first step. 
 
By sharing our diverse experiences, from around the globe, we accelerate the development of the path 
towards a sustainable and biodiversity rich urban world! 
 
To participate in this international exchange of best practices, kindly contact:  
Mairie de Paris - Direction des Espaces Verts et de l’Environnement – Agence d’Écologie Urbaine : 
philippe.jacob@paris.fr 
Ville de Montréal - Service des grands parcs, du verdissement et du Mont-Royal - Section Biodiversité et écologie 
urbaine : joelle.roy-lefrancois@ville.montreal.qc.ca 
 

 

Paris, Montréal, and the United Nations Secretariat on the Convention on Biological Diversity  
CALL UPON CITIES TO TAKE ACTION FOR BIODIVERSITY ! 



               

 
 
 

 
Au nom du Maire de Montréal, Denis Coderre, et de la Maire de Paris, Anne Hidalgo, les élus Réal Ménard et 
Pénélope Komitès invitent les villes francophones et les autres villes intéressées à se joindre à Paris et à 
Montréal, dans le cadre d’une initiative d’échange de bonnes pratiques pour accroître la biodiversité en milieu 
urbain, à l’issue du 5e Sommet international sur la biodiversité pour les villes et les gouvernements 
infranationaux, tenu en parallèle à la 13e Conférence des Parties à la Convention sur la diversité biologique 
(CDB). Le Sommet, visant à renforcer la contribution globale des villes et autres gouvernements infranationaux 
pour la protection de la biodiversité et des services écosystémiques, marquera la fin d’une année remarquable 
qui inclut l’adoption internationale du Nouvel Agenda Urbain. La contribution des villes à l’atteinte des objectifs 
internationaux, notamment les objectifs sur la biodiversité, est maintenant largement reconnue et soulignée à 
nouveau dans le contexte de la nouvelle Communauté mondiale pour l’action locale et régionale pour la nature, 
proposée par l’ICLEI et le Secrétariat de la CDB. 
 
La biodiversité accroît la qualité de vie en ville et les citoyens appuient activement la protection du patrimoine 
naturel de leur municipalité. Fières et inspirées, Paris et Montréal se sont engagées dans une stimulante 
coopération sur la biodiversité, soutenue par le Fonds franco-québécois pour la coopération décentralisée : à 
travers le partage d’expériences, les deux villes souhaitent bonifier leurs approches sur la biodiversité. Devant 
le succès de cet échange de meilleures pratiques, Paris et Montréal lancent l’invitation aux autres villes, à 
partager leurs réussites ainsi que les défis auxquels elles font face, dans la perspective de contribuer à la 
réflexion internationale et d’inspirer les villes du monde à agir encore davantage en faveur de la biodiversité, 
en collaboration avec le Secrétariat de la CDB et d’autres précieux partenaires, notamment l’ICLEI. 
 
Réal Ménard, membre du comité exécutif de la Ville de Montréal et responsable du Développement durable, 
de l’Environnement, des Grands Parcs et des Espaces Verts souligne que : « les collectivités urbaines sont 
aujourd’hui des centres d’innovation majeurs, de riches carrefours d’expertise, favorisant les rencontres, les 
échanges et le partage des savoirs. En renouvelant nos approches, en œuvrant ensemble pour créer des villes 
vertes et inclusives, nous favorisant la santé des écosystèmes et le bien-être durable des populations ». 
Pénélope Komitès, Adjointe à la Maire de Paris, chargée des Espaces Verts, de la Nature, de la Biodiversité et 
des Affaires Funéraires affirme que : « Les villes sont aujourd’hui des acteurs décisifs de la transition écologique 
mondiale. Parce que la biodiversité est notre richesse commune, Montréal et Paris s’engagent avec force, 
conviction, enthousiasme et optimisme pour qu’ensemble les villes du monde apportent des solutions 
concrètes, pragmatiques et efficaces à son érosion ».  
 

Paris, Montréal et le Secrétariat de la CDB tiendront un webinaire sur la biodiversité pour les experts 
municipaux intéressés au printemps 2017, en guise de première étape. En partageant nos diverses 
expériences, provenant du monde entier, nous accélérons le développement de la voie vers un monde 
urbain durable et riche en biodiversité! 
 
Pour participer à cet échange international de meilleures pratiques, veuillez communiquer avec : 
Mairie de Paris - Direction des Espaces Verts et de l’Environnement – Agence d’Écologie Urbaine : 
philippe.jacob@paris.fr 
Ville de Montréal - Service des grands parcs, du verdissement et du Mont-Royal - Section Biodiversité et 
écologie urbaine : joelle.roy-lefrancois@ville.montreal.qc.ca 

 

APPEL AUX VILLES À S’ENGAGER POUR LA BIODIVERSITÉ ! 
Une initiative de Paris & Montréal, en collaboration avec le  

Secrétariat de la Convention des Nations unies pour la diversité biologique 


